



Liebe Unterstützer des Netzwerkes Palliativ- und Hospizversorgung in Ostholstein,

Es freut mich sehr, dass mich das Netzwerk Palliativ- und Hospizversorgung in Ostholstein um die Schirmherrschaft für diesen Netzwerktag am 20. Januar 2024 gebeten hat. Aus eigener familiärer Erfahrung weiß ich, wie wichtig eine gute medizinisch-therapeutische Begleitung zum Lebensende hin sein kann. Die vielen Ehrenamtler, die sich in der Palliativ- und Hospizversorgung seit langem engagieren, leisten Wertvolles, und werden dabei eng und professionell von vielen Fachleuten auf allen Ebenen unterstützt. Die Leistungsfähigkeit dieser medizinisch-therapeutischen Versorgung muss noch viel bekannter werden, wobei ich die Arbeit dieser Akteure gerne verlässlich unterstützen möchte.

Ich setze mich schon viele Jahre im Dialog mit Ärztinnen und Ärzten, Pflegerinnen und Pflegern, Therapeuten sowie auch mit den zahlreichen Ehrenamtlichen, deren Einsatz und Ideen unverzichtbar sind, für die Palliativ- und Hospizversorgung in Ostholstein ein. Das Beispiel des geplanten Hospizes im Norden Ostholsteins, das von Beate Rinck und ihren Mitstreitern seit Jahren geplant und forciert wird, beweist durch die großartige Unterstützung von vielen Spendenaktionen, wie sehr dieses Thema die Menschen erreicht und bewegt. Viele Termine und Gespräche in meiner 21-jährigen Bundestagsarbeit führten mich zu Treffen mit Mitgliedern des Palliativnetzes östliches Holstein, mit dem Verein zur Hilfe Krebskranker, dem Fehmarner Freundeskreis, mit verschiedenen Hospiz-Initiativen oder den "Kindern auf Schmetterlingsflügeln", in das Sankt-Elisabeth-Krankenhaus und viele der Pflegeeinrichtungen in Ostholstein.

Sie alle machen das Netzwerk aus, dessen Arbeit unverzichtbar in unserer heutigen Gesellschaft ist. Nur gemeinsam sind Versorgungslücken schneller zu erkennen und zu beheben. Absprachen gelingen zügiger und Projekte werden bedarfsgenauer umgesetzt. Ich wünsche allen Beteiligten und ihrem Netzwerk viel Erfolg, den Aktiven weiterhin Kraft für die wertvolle Arbeit, allen Mithelfenden und der ganzen Organisationscrew ein herzliches Miteinander und den allergrößten Erfolg für den guten Zweck.

Mit freundlichen Grüßen